

*En 1904 participó
en la batalla
de Fray Marcos.*

TOMÁS BERRETA GANDOLFO

Periodo de mandato: 1 de marzo de 1947 – 2 de agosto de 1947

Partido político: Partido Colorado

Nació en Montevideo el 22 de noviembre de 1875; falleció en la misma ciudad el día 2 de agosto de 1947. Siendo afiliado al Partido Colorado, tomó parte activamente en la restauración de la democracia uruguaya entre los años 1896 y 1903. En 1904 participó en la batalla de Fray Marcos, donde cayó prisionero. En 1913 se desempeñó como Jefe de Policía de Canelones. Fue diputado en 1922, 1925 y 1928. En 1930 resultó electo como miembro del Consejo Nacional de Administración. Encabezó el Ministerio de Obras públicas durante el gobierno de Juan José de Amézaga. Fue electo para ocupar la Presidencia en 1974, sin lograr finalizar el cargo pues apenas cinco meses luego de asumir falleció en su ciudad natal. Fue sustituido hasta la finalización de su mandato por el vicepresidente Luis Batlle Berres.



Luis Conrado Batlle Berres.

LUIS CONRADO BATLLE BERRES

Periodo de mandato: 1 de marzo de 1955 – 1 de marzo de 1956

Partido político: Partido Colorado

Nació en la capital uruguaya, Montevideo, el 26 de noviembre de 1897; falleció en esa misma ciudad el 15 de julio de 1964. Cursó la escuela secundaria en el Liceo Elbio Fernández. Prosiguió sus estudios en la Universidad de la República. Desde joven se afilió al Partido Colorado. Se exilió del país entre 1933 y 1938 a raíz de su oposición al gobierno de facto de Gabriel Terra. A su regreso al Uruguay, retomó su carrera política y continuó también con su labor periodística. Trabajó para los periódicos "El Día" y "Acción"; desde radio Ariel, que él mismo adquirió, su influencia como periodista fue determinante en la vida política tanto de su partido como del país.



Cámara de Diputados.

Durante esta época, Uruguay fue conocido como la "Suiza de América".

Fue presidente de la Cámara de Diputados entre 1942 y 1946. Tras la muerte del presidente Tomás Berreta, a quien acompañó como vicepresidente, Batlle ocupó la Presidencia de la República hasta 1951. Entre 1955 y 1956 fue consejero nacional. Uno de los principales ejes de su gestión consistió en promover el sector industrial, que tuvo un importante crecimiento en el contexto de la Segunda Guerra Mundial. Implementó aranceles preferenciales, exoneraciones fiscales, créditos accesibles y un tipo de cambio favorable. La industria de artículos de consumo creció de forma abrupta con la producción de ropa, alimentos, bebidas y artículos textiles; esto colaboró, asimismo, con el desarrollo de los sectores comerciales y de servicios.

Durante esta época, Uruguay fue conocido como la "Suiza de América", por su prosperidad e integración social. Sin embargo, se trataba de una situación frágil pues de a poco iba gestándose una importante crisis social. El sector obrero, las clases medias y los industriales lograban grandes avances y crecía la cantidad de empleados públicos. Por otro lado, la sociedad ligada al sector agropecuario experimentaban una fuerte reducción de sus ganancias y beneficios. Dentro del Partido Colorado también iban produciéndose divisiones entre adherentes y opositores al gobierno. Estas divisiones sociales y políticas se harían notar más tarde, durante la presidencia Andrés Martínez.

ANDRÉS MARTÍNEZ TRUEBA

Periodo de mandato: 1 de marzo de 1952 – 1 de marzo de 1955

Partido político: Partido Colorado

Nació en Montevideo en el año 1884; falleció en la misma ciudad en 1959. Se graduó como Químico Farmacéutico por la Universidad de la República. Fundó el Liceo Departamental de Florida, donde trabajó como profesor. Entre 1922 y 1925 fue diputado; luego ocupó una banca como senador, en el año 1926. Presidió la llamada "Comisión de los 25", que se ocupó de redactar las bases del nuevo sistema electoral del país, de donde más tarde surgió la Corte Electoral. Durante el gobierno de Gabriel Terra permaneció exiliado por cinco años en Isla de Flores.



El día de su asunción.